
Знай наших!
В Строгинской пойме 
спасатели не дали 
утонуть трём иностранцам

Эх, 
прокачусь! 
Новинки ландшафтного 
парка «Митино» 

стр. 14

№29 (400) 
июль 2018

окружная газета

vk.com/szaopressa  
facebook.com/szaopressa
instagram.com/szao.mos

szaopressa.ru СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва

московское долголетие

Авиаконструктор 
из Щукина 
в 88 лет поёт 
романсы и арии  
стр. 8

Телеведущий 
Александр Смол
приложил руку 
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персона

На стадионе «Янтарь» за-
вершился третий этап 
Евролиги по пляжному 
футболу. В заключи-

тельном туре сборная России обы-
грала команду Швейцарии со счё-
том 3:2 и заняла 1-е место. 

За 15 минут до начала игры все 
парковочные места перед стадио-
ном оказались забиты, а перед вхо-
дом на трибуны выстроились длин-
ные очереди. Супруги Виктория и 
Михаил держат за руку двух малень-
ких детей.

— Мы увидели трансляцию по 
телевизору и захотели прийти. 
Больше всего это интересно сыну 
Матвею: ему шесть лет и он мечта-
ет стать футболистом.

А друзья Алексей и Максим рань-
ше сами занимались пляжным фут-
болом.

— Играли на этом же поле и за 
«Строгино», и за «Спартак», — 
вспоминает Алексей. — Тогда всё, 
конечно, выглядело иначе: эта стро-
гинская площадка была единствен-
ной в Москве, мы сами следили за 
ней, покупали за свой счёт мячи. 

Напомним, именно в Строгине, на 
стадионе «Янтарь», более 10 лет на-
зад зародился российский пляжный 
футбол. А теперешний тренер на-
шей сборной Михаил Лихачёв был 
одним из первых её игроков.

— Наши первые тренировки про-
ходили здесь, на строгинском пес-
чаном поле. Тогда оно было мень-
ше, трибуна только одна — на 400 
мест. Многие до сих пор продолжа-
ют выступать за нашу сборную, на-
пример чемпион мира Алексей Ма-
каров, который живёт на проспек-
те Маршала Жукова, — рассказал 
«СЗ» Лихачёв. 

Анна КРИВОШЕИНА

Песчаная буря 
на стадионе «Янтарь»
Россия выиграла домашний этап Евролиги по пляжному футболу
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За неделю в округе прои-
зошло 2 пожара и 7 возго-
раний. Пострадавших нет.

Чердак задымило 
на улице Свободы

Вечером 18 июля на ули-
це Свободы в Южном Туши-
не задымился утеплитель на 
чердаке дома 49, корп. 3. К 
моменту прибытия пожар-
ных расчётов тление под 
крышей жилого дома рас-
пространилось на 20 кв. ме-
тров. Пожарные около двух 
с половиной часов залива-
ли очаги тления, не позво-
ляя огню вспыхнуть. Причи-
на пожара устанавливается.

Бытовка полыхала 
в Южном Тушине

Сообщение о пожаре на 
Походном проезде в райо-
не Южное Тушино посту-
пило от очевидцев поздно 
ночью 18 июля. Прибыв-
шие пожарные в течение 
10 минут ликвидировали 
огонь, охвативший бесхоз-
ную строительную бытовку 
возле реки Сходни. Постра-
давших нет. 

Анна САХАРОВА

пожары

Спасатели ПСС 
«Строгино» Алек-
сей Евсевичев, 
Сергей Естрем-

ский и Евгений Романов 
вытащили из воды троих 
тонущих мужчин.

Спасатели патрулирова-
ли на катере пойму, когда 
заметили в 30 метрах от бе-
рега группу людей. Один 
кричал, размахивал рука-
ми и периодически скры-
вался под водой. Двое пы-
тались поддержать тону-
щего, но уже почти выби-
лись из сил.

Двое спасателей, надев 
маски и ласты, прыгнули 
в воду, третий подал с ка-
тера спасательный круг. 
Троих мужчин — 21-лет-
них приезжих из Кирги-
зии — подняли на борт. 
Тому, кто успел нахлебать-
ся воды, оказали первую 
помощь. 

Как выяснилось, дру-
зья решили сплавать на-

перегонки. Один из них 
быстро устал и начал то-
нуть, товарищи попыта-
лись его спасти, но тоже 
оказались в опасности. 
Горе-пловцов привезли 
на станцию, завернули в 
спасательные одеяла, на-
лили горячего чая.

— Человека в такой си-
туации обязательно нуж-
но отогреть, — поясняет 
начальник ПСС Алексей 
Сергеев.

От госпита лизации 
мужчины отказались, и 

спасатели отвезли их туда, 
где они оставили вещи.

Алексей Евсевичев ра-
ботает спасателем более 
10 лет. В свободное время 
он — завзятый яхтсмен. 
 Сергей Естремский в спа-
сателях на два года мень-
ше Алексея. Увлекается 
плаванием. Они с Алексе-
ем — участники ликвида-
ции последствий наводне-
ния 2013 года в Приморье. 
Оба награждены медаля-
ми «За ликвидацию по-
следствий чрезвычайных 

ситуаций». Евгений Рома-
нов стал спасателем после 
службы в армии, бывший 
десантник.

— Он перспективный 
специалист и очень хоро-
ший человек, — говорит 
Сергеев. 

Евгений интересуется 
историей Великой Отече-
ственной войны. Ездит по 
местам боевых действий. 
Живёт в подмосковном На-
хабине, до которого во вре-
мя войны дошли немцы. 

Алёна КАЛАБУХОВА

В Строгинской пойме 
спасатели не дали 
утонуть троим мужчинам

На конкурсе «Московские ма-
стера» в номинации «За твор-
ческий подход к подбору сырья 
при изготовлении изделий» от-
мечены кондитер из СЗАО Мар-
гарита Малыхина и её коллега 
Юлия Чекина — «за современ-
ные принципы и художествен-
ный вкус в оформлении изде-
лия». 

— Я использовала крыжовник 
особого сорта «изабелла» и зем-
лянику, — говорит Маргарита (в 
основу её блюд легли продукты 

со своего огорода). — А в лёгкий 
мусс на основе крема с шоколад-
ным декором и кедровыми оре-
хами в карамели добавила кра-
пиву.

Любовь к сладостям стала од-
ной из причин выбора профес-
сии, признаётся девушка. Одна-
ко дома она предпочитает не го-
товить, а читать книги и выши-
вать крестиком.

Юлия Чекина, кроме класси-
ческого медовика, представила 
необычные пирожные.

— Пирожное в виде груши — 
новая тенденция в кондитер-
ском искусстве. Сделано с по-
мощью сложных технологий из 
свежих фруктов, без красите-
лей и консервантов. Оно лёгкое 
и низкокалорийное, — объяс-
няет Юля. — Другое пирожное 
я оформила под камень оникс. 
Начинка у него из алоэ и щавеля.

Мастерица с детства видела 
себя кондитером в белом кол-
паке и халате.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

В районе Покров ское-Стрешнево 
проходят бесплатные юридические 
консультации. Задать вопросы по на-
логовому, трудовому, гражданскому, 
административному, семейному, во-
енному, земельному, жилищному 
праву и по другим можно каждый 
первый и третий вторник месяца. 

Приём проводится с 18.00 в поме-
щении местного исполкома партии 
«Единая Россия» по адресу: ул. Ме-
щерякова, 8/16. Жителей консульти-
рует ведущий юрист коллегии адвока-
тов, куратор проекта «Юридическая 
помощь каждому» Кристина Карцева. 

Ольга СЕВОСТЬЯНОВА 

Запись по тел. (495) 491-1086

Юристы в Покровском-
Стрешневе 
проконсультируют 
бесплатно

Спасатели, 
надев маски 

и ласты, 
прыгнули 

в воду

Строительство мо-
ста через Карамышев-
ское спрямление пла-
нируется завершить в 
2019 году.

— Старый мост распо-
ложен перпендикуляр-
но руслу. Новый стро-
ится под углом к старо-
му мосту, — сообщили в 
пресс-службе Комплек-
са градостроительной 
политики и строитель-
ства города Москвы.

Такое расположение 
нового моста, который 
соединит улицы Ниж-

ние Мневники и Народ-
ного Ополчения, значи-
тельно сократит путь 
автомобилей, а также 
улучшит пропускную 
способность Северо-За-
падной хорды. 

Необходимость стро-
ительства ещё одного 
моста в этом месте воз-
никла из-за того, что 
мостовой переход через 
Карамышевское спрям-
ление сегодня облада-
ет низкой пропускной 
способностью. 

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

что построят

В Хорошёво-Мневниках 
появится ещё один 
мостовой переход

все новости округа ежедневно 
на сайте  www.szaopressa.ru

Кондитеры округа удивили жюри 
муссом из крапивы и пирожным из алоэ

Команда спасателей: Евгений Романов, 
Алексей Евсевичев и Сергей Естремский

Для Маргариты 
Малыхиной (на переднем 
плане) крапива не сорняк, 
а деликатес

Юлия Чекина с детства 
видела себя в белом 
халате и колпаке 

Консультации проводят два раза в месяц
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Кандидат на пост 
мэра Моск вы 
Сергей Собянин 
обсудил с извест-

ными москвичами прак-
тику формирования пред-
выборной программы и 
рассказал о приоритетах 
предстоящей агитацион-
ной кампании.

Врачи, 
режиссёры, 
спортсмены

В избирательном штабе 
кандидата собрались бо-
лее 100 известных актёров, 
режиссёров, музыкантов, 
врачей, учёных, журнали-
стов, предпринимателей и 
спортсменов, которые уже 
дали согласие принимать 
участие в избирательной 
кампании Собянина. Сре-
ди присутствующих мож-
но было видеть телеведу-
щего Николая Дроздова, 
режиссёров Никиту Ми-
халкова и Карена Шах-
назарова, врачей Лео-
нида Рошаля и Алексан-
дра Мясникова, актёров 
Владимира Машкова и 

Юрия Куценко, знамени-
тых спортсменов Алексея 
Немова и Илью Авербуха.

Кандидат на пост мэра 

высказал им свою призна-
тельность за их согласие 
«разделить ответствен-
ность за то, что в городе 

произошло и происходит».
— Мы находимся в се-

редине пути, и если в ре-
зультате реализации но-
вых проектов жители ска-
жут, что город стал удоб-
нее, – это значит, что нам 
всё удалось, — отметил 
Собянин.

По его словам, поддерж-

ка москвичей для него 
имеет большое значение, 
поэтому программа, с ко-
торой он намерен идти к 
горожанам, будет постро-
ена на их наказах.

Режиссёр Карен Шахна-
заров, одно из доверенных 
лиц кандидата, отметил, 
что должность мэра мега-
полиса — это работа не для 
политика, а скорее для на-
стоящего хозяйственника.

— Я понимаю, что на 
этих выборах будут по-
литические состязания. 
Но я хотел бы напомнить, 
что политика политикой, 
а вода, безопасность, ка-
нализация — это для всех, 
независимо от политиче-
ских взглядов, — заявил 
создатель комедии «Мы 
из джаза».

В садик будут 
брать с 2,5 года

На прошедшей неде-
ле кандидат на пост мэра 
Сергей Собянин посетил 
Московский эндокрин-
ный завод и фабрику мо-
роженого. Разговаривая 

с коллективами крупных 
столичных промышлен-
ных предприятий, он рас-
сказал, что в Москве при-
нята долгосрочная про-
грамма поддержки заво-
дов и фабрик.  

В первую очередь льготы 
получают те предприятия, 
которые платят своим ра-
бочим хорошую заработ-
ную плату и вкладыва-
ют собственные средства 
в развитие производства.

Во время встречи на эн-
докринном заводе  Сергея 
Собянина спросили, мож-
но ли снизить возраст при-
ёма детей в детские сады 
до 2,5 года. Он ответил: 

— Уже принято реше-
ние, что с сентября воз-
раст приёма в садик со-
ставит 2,5 года. 

Собянин напомнил, что 
в 2010 году в Москве в дет-
ские сады ходили 280 ты-
сяч детей, но буквально за 
несколько лет выросло но-
вое поколение москвичей, 
и теперь детские сады сто-
лицы посещают уже 420 
тысяч юных горожан. 

Андрей ТОМЦЕВ

актуально

Мэр посетил эндокринный 
завод и фабрику мороженого

Сергей Собянин встретился 
со своими доверенными лицами

В оздоровительно-об-
разовательном центре 
«Патриот» подмосков-
ного посёлка Тучково 24 
июля прошёл пресс-тур. 
Здесь отдыхают дети из 
Российского движения 
школьников (РДШ). Этот 
бесплатный образова-
тельный проект действу-
ет на базе центра допол-
нительного образования 
«Дворец творчества детей 
и молодёжи им. А.П.Гай-
дара».

Председатель Москов-
ского отделения РДШ 
Надежда Куранина при-
гласила журналистов на 
урок «Школы безопасно-

сти». На круговом марш-
руте в несколько этапов 
дети преодолевали поло-
су препятствий: кувырка-
лись в сетке, гуськом про-
тискивались через узкую 
тряпичную трубу, прохо-
дили лабиринт по специ-
альной системе. 

— Я здесь уже второй 
раз, — рассказала «СЗ» 
Кристина из района Ми-
тино. — Мне очень нра-
вятся вожатые: они общи-
тельные и с ними интерес-
но. Сегодня мы участвова-
ли в прохождении этапов 
«Школы безопасности», 
и я узнала, как правиль-
но разжигать костёр. 

Дети разбиты на четы-
ре дружины, у каждой — 
своё направление. Одни 
ребята узнают, как вы-
брать будущую профес-
сию и преуспеть в ней. 
Других привлекают ме-
диа — они выпускают га-
зеты, радио- и телепере-
дачи. Третьи занимаются 
краеведением и экологи-
ей. Четвёртые выбрали 
военно-патриотическое 
направление, куда вхо-
дят программы для юных 
армейцев, спасателей, ка-
заков, пограничников и 
инспекторов дорожного 
движения.

Ольга ФРОЛОВА

В память о погибшем хормейстере 
Ансамбля песни и пляски Российской армии 
им. А.В.Александрова Борисе Буряченко поса-
дили именное дерево. Акция прошла во дворе 
дома 2 на улице Маршала Рыбалко, где Борис 
жил с родителями и старшим братом.

— Мы обратились с такой просьбой в обще-
ственный фонд «Память поколений», который 
в том числе занимается посадками памятных 
деревьев. Фонд передал наше обращение в 
Правительство Москвы, и через некоторое вре-
мя нам позвонили из префектуры СЗАО и со-
общили, что посадка одобрена, — рассказал 
отец хормейстера Борис Буряченко-старший. 

На четырёхметровом красном дубе уста-
новлена табличка «Дерево посажено 22 июля 
2018 года в честь хормейстера Ансамбля име-
ни А.В.Александрова Бориса Буряченко, кото-
рый жил в нашем доме и погиб при исполнении 
служебного долга». Ухаживать за деревом бу-
дут родители музыканта.

Борис стал жертвой авиакатастрофы Ту-154 
над Чёрным морем в декабре 2016 года, летев-
шего из Москвы в Сирию. На момент трагедии 
ему было 24 года.

Анна КРИВОШЕИНА

В Щукине в честь хормейстера Ансамбля 
имени Александрова посадили дерево

Детей из СЗАО в подмосковном 
«Патриоте» учат не теряться в жизни 

ваше мнение
В прошлый раз мы спросили у читателей «СЗ»:

Проходите ли вы регулярную 
диспансеризацию?
40% — нерегулярно
40% — не помню
20% — конечно

голосуйте на сайте szaopressa.ru

Наш следующий 
вопрос: 
На чём 
вы готовы 
сэкономить?

выборы-2018

Ответственность за город вместе с мэром 
взяли на себя уважаемые москвичами люди

Ухаживать за памятным деревом будут 
родители музыканта

Дети преодолевают препятствия 
с особым удовольствием
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В 
избирательном 
штабе  Сергея 
Собянина про-
должается ра-
бота над про-

ектом «Добрые дела», ко-
торый инициировали сами 
волонтёры. Активисты по-
могают москвичам, обра-
тившимся к ним со свои-
ми проблемами.

За неделю взяли 
в работу 
547 обращений

В рамках проекта «До-
брые дела» волонтёры бе-
рут у москвичей адреса 
проблемных мест в горо-
де, выезжают туда, обща-
ются с жителями, фикси-
руют наличие проблемы, 
после чего сообщают о ней 
на портал «Наш город». 
Кроме того, волонтёры 
обучают жителей пользо-
ваться этим электронным 
ресурсом и рассказывают, 
как с его помощью можно 
решать те или иные проб-
лемы прямо из дома. 

За неделю волонтёры 
взяли в работу 547 обра-
щений. Половина из них 
уже решена, остальные 
находятся на контроле у 
активистов.

Так, ж дёт решения 
проблема переполненных 
мусорных контейнеров 

напротив дома 5 на улице 
Большая Набережная. Это 
единственное обращение, 
поступившее от жителей 
Северо-Западного округа. 
Те пожаловались, что му-
сор из контейнеров не вы-
возят с мая.

Проверить на личие 
проблемы отправилась 

волонтёр Раиса Дубинина. 
— Я приехала на место и 

удивилась: между жилыми 
домами стоит переполнен-
ный мусорный контейнер, 
в нём горой сложены бы-
товые отходы, строитель-
ный мусор, даже старая 
мебель и матрасы, — рас-
сказала она «СЗ». — Я по-

общалась с жителями, и 
они были очень рады, что 
наконец-то на эту ситуа-
цию обратили внимание.

Волонтёр сфотографи-
ровала место действия и 
направила обращение на 
портал «Наш город». В те-
чение восьми дней должен 
прийти ответ.

— Потом я вернусь на 
это место и проверю, вы-
везли мусор или нет, — 
продолжает Раиса Дуби-
нина. — Если контейнер 
будет пуст, наклею на него 
зелёную наклейку, то есть 
проблема решена.

Продолжают 
принимать 
наказы

Раиса Андреевна — пен-
сионерка. В волонтёры она 
записалась после того, как 
прочитала об этом в Ин-
тернете. Несколько раз в 
неделю она получает спи-
сок обращений со всей 
Москвы. В основном это 
бытовые мелочи: перего-
ревшие лампочки, расша-
танные лавочки у подъез-
дов, грязь в подъездах.

Общественная приём-
ная предвыборного шта-

ба Сергея Собянина про-
должает принимать нака-
зы от жителей. Оставить 
свой наказ или пожела-
ние можно при личном 
обращении по адресу: ул. 
Покровка, 47, или на сай-
те штаба www.sobyanin.ru.

На данный момент во-
лонтёры собрали более 
4 тысяч наказов. Боль-
шая часть касается сфе-
ры ЖКХ. Все наказы бу-
дут включены в програм-
му Собянина, с которой 
он пойдёт на выборы мэра 
Москвы.

Анна РОГОВА

Проблема в Покровском-Стрешневе 
взята под контроль волонтёра

Волонтёры обучают жителей 
пользоваться порталом 

«Наш город»

Избирательный штаб 
кандидата в мэры Мо-
сквы Сергея Собянина 
начал обучать своих во-
лонтёров правилам про-
ведения поквартирного 
обхода избирателей, со-
общил глава штаба из-
вестный журналист 
Константин Ремчуков.

— Мы приняли ре-
шение, что главной 
формой нашей агита-
ционной избиратель-
ной кампании будет 
движение от двери к 
двери, от человека к 

человеку. Потому что 
это не какие-то общие 
призывы, а конкрет-
ный разговор с чело-
веком, — сказал глав-
ный редактор «Незави-
симой газеты».

По информации Рем-
чукова, обучение прой-
дут 9 тысяч волонтёров 
штаба. Во время обхода 
их можно будет узнать 
по специальным знач-
кам и набору специаль-
ных информационных 
материалов. 

Андрей ТОМЦЕВ 

Волонтёров обучат 
правильно делать 
поквартирный обход 

Между дублёром Пятницкого 
шоссе и Митинской улицей инве-
стор построил новую дорогу. Об 
этом сообщили в Комитете горо-
да Москвы по обеспечению реа-
лизации инвестиционных проек-
тов в строительстве и контролю в 
области долевого строительства 
Правительства Москвы со ссыл-
кой на своего руководителя Кон-
стантина Тимофеева. 

— В жилой застройке 2-го 
микрорайона Митина построен 
и введён в эксплуатацию меж-
квартальный проезд от Митин-
ской до дублёра Пятницкого 
шоссе, — цитирует пресс-служ-
ба своего начальника.

По словам Тимофеева, за-
стройщик уже получил разреше-

ние на ввод проезда в эксплуата-
цию, общая протяжённость доро-
ги составляет 486 метров.

Новую дорогу построили в 
рамках застройки жилых ком-

плексов «Life Митинская» и 
«Life-Митинская Ecopark». 
Кроме домов, здесь уже воз-
ведены два надземных гара-
жа, многофункциональный об-

щественно-деловой комплекс 
с апарт-отелем, детский сад 
и ФОК.

Евгений 
БАКИН

Новый проезд между кварталами построили в Митине

Переполненные 
контейнеры 
на Большой 
Набережной

В гости к ним пришёл 
Александр Овечкин

На прошлой неделе избирательный штаб Сергея 
Собянина посетил прославленный хоккеист, капитан 
американского клуба «Вашингтон Кэпиталз» Алек-
сандр Овечкин. Он пообщался с волонтёрами, сыграл 
с ними в настольный футбол, примерил их форму и 
сказал, что командный дух здесь сравним с обста-
новкой в его хоккейной команде. Также он отметил 
положительные изменения в облике Москвы. 

— Безусловно, чемпионат мира поменял имидж 
и Москвы, и в целом страны. Все иностранцы были 
удивлены красотой российской столицы, — доба-
вил он. 

Волонтёры берут у москвичей адреса 
проблемных мест в городе

Красные наклейки – знак особого внимания

Полукилометровый проезд проложен на деньги инвестора 
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Во дворце творчества 
детей и молодёжи 
«Хорошёво» 25 июля 
состоялась встре-
ча префекта СЗАО 

Алексея Пашкова с жителями. 
Основной темой обсуждения 
стало перспективное развитие 
района Хорошёво-Мневники в 
2018 году.

Перед началом встречи рабо-
тали консультационные пун-
кты, где жители могли полу-
чить ответы на вопросы у про-
фильных специалистов ЖКХ, 
социальной и экономической 
сферы.

Отремонтируют 
более 300 подъездов

С докладом о развитии рай-
она выступил глава управы 
Сергей Панфилов. Он расска-
зал, что в настоящее время в 
30 домах проходит капиталь-
ный ремонт.

— В этом году запланирова-
ны работы по замене 21 лифта в 
пяти многоквартирных домах. 
В соответствии с планом так-
же будут отремонтированы 316 
подъездов, — добавил Сергей 
Панфилов. 

Кроме того, до конца года 
пройдут работы по благо-
устройству 24 дворов и террито-
рий пяти объектов образования.

Глава управы рассказал, что в 
следующем году запланирован 
ремонт бассейна во дворце твор-
чества «Хорошёво».

— В настоящее время разра-
батывается проектно-сметная 
документация. Начать ремонт-
ные работы планируем в 2019 
году, — отметил Сергей Пан-
филов.

Стартовый дом 
начнут возводить 
на улице Демьяна 
Бедного

В ходе обсуждения основной 
темы участники встречи задава-
ли вопросы о социальных про-
граммах, о реализации про-
граммы реновации на террито-
рии района, о благоустройстве 
дворов, о развитии транспорт-
ной инфраструктуры не только 
в Хорошёво-Мневниках, но и в 
Куркине, и в Митине. Так, сразу 
несколько участников встречи 
попросили уточнить, где в рай-
оне планируется строительство 
стартового дома по программе 
реновации. 

По словам Алексея Пашкова, 
первый стартовый дом планиру-
ют построить по адресу: ул. Де-
мьяна Бедного, вл. 22. 

— В районе Хорошёво-Мнев-
ники в программу реновации 
включено 156 домов. А всего в 
округе в программу реновации 
вошло 430 многоквартирных до-
мов. И первый стартовый дом 
уже строится в районе Северное 
Тушино, — добавил префект. 

Также звучали вопросы о том, 
можно ли будет докупить допол-
нительную жилую площадь в 
новостройке и что ждёт оче-
редников.

Алексей Пашков ответил, что 
докупить дополнительную пло-
щадь в новой квартире можно, 
а очередники получат квартиры 
по нормативам предоставления 
жилой площади.

Любовь Александровна из 
района Митино попросила вы-
яснить, когда Комитет по архи-
тектуре и градостроительству 
города Москвы представит про-

ект планировки квартала в по-
сёлке Новобратцевский.

По словам начальника управ-
ления градостроительного регу-
лирования Северо-Западного 
округа Комитета по архитекту-
ре и градостроительству города 
Москвы Виталия Эммануило-
ва, проект застройки квартала 
представят на рассмотрение жи-
телям до конца года. 

— Проект планировки уже 
разработан, в настоящее время 
он находится на рассмотрении 
в нашем комитете. Также опре-
делена стартовая площадка под 
строительство первого жилого 
дома. Сейчас решается вопрос 
о ёмкости и размещении поли-
клиники, — добавил Виталий 
Эммануилов. 

Ещё один немаловажный воп-
рос касался устранения недоде-
лок в новостройках, если такие 
вдруг обнаружатся. 

Как отметил Алексей Паш-
ков, в случае выявления недо-
работок они будут оперативно 

устранены силами компа нии-
подрядчика. Жителям платить 
за устранение недостатков не 
придётся.

Карамышевская 
набережная 
продолжит 
пешеходную зону 
вдоль Москвы-реки

В ходе встречи жители спра-
шивали, когда будет реконстру-
ирована Карамышевская набе-
режная и какие работы запла-
нированы. 

Заместитель префекта Миха-
ил Галанин рассказал, что об-
новлять берег начнут в 2018-2020 
годах. По его словам, проезжую 
часть оборудуют парковочными 
карманами, стоянками для авто-
бусов и такси. Вся территория на-
бережной станет продолжением 
единой пешеходной зоны вдоль 
Москвы-реки с пешеходными 
и велодорожками, лавочками и 

зонами отдыха. От Краснопрес-
ненской набережной до улицы 
Шеногина построят прогулоч-
ную зону и многофункциональ-
ный террасный парк. Здесь выса-
дят новые кустарники и деревья, 
установят освещение и стенды с 
точками доступа к беспроводно-
му Интернету. 

Елена Фетисова спросила, ка-
кова судьба кинотеатра «Патри-
от» в 75-м квартале.

Как рассказал Алексей Паш-
ков, планируется его рекон-
струкция. Генплан для основ-
ного периода строительства 
многофункционального обще-
ственного центра шаговой до-
ступности «Патриот» находит-
ся в стадии согласования.  

В Хорошёво-
Мневниках построят 
три станции метро

Касаясь темы строительства, 
префект отметил, что в районе 
будут построены сразу три стан-
ции метро: «Улица Народного 
Ополчения» в районе дома 20, 
корп. 1, на проспекте Марша-
ла Жукова, «Терехово» и «Ниж-
ние Мневники» на территории 
Мневниковской поймы. Эти 
станции станут первыми стан-
циями метрополитена в Хоро-
шёво-Мневниках.

— Частично участок этой ли-
нии уже открыт на протяжении 
от «Петровского парка» до «Де-
лового центра». После открытия 
ещё трёх станций жители смогут 
без пересадок добраться от стан-
ции «Динамо» Замоскворецкой 
линии до Арбатско-Покровской 
и Филёвской линий, — добавил 
Алексей Пашков. 

Ольга СЕВОСТЬЯНОВА

До конца года 
в Хорошёво-Мневниках 
благоустроят более 20 дворов
Префект СЗАО Алексей Пашков встретился с жителями округа

  В 2017 году снесли дома по адресам: проспект 
Маршала Жукова, 51, корпуса 2, 3, 4. Планируется ли 
строительство на месте снесённых домов?

— Данная территория будет благоустроена. Здесь обустроят 
новые парковочные места, спортивную и детскую площадки.

  Планируется ли в районе строительство новых 
оздоровительных центров?

— Строительство физкультурно-оздоровительного комплек-
са с бассейном запланировано по адресу: улица Саляма Ади-
ля, владение 2/44, строение 3.

 У магазина на улице Народного Ополчения, 28, корпус 
1, нет парковки, и все покупатели оставляют свои 
машины во дворах. Можно ли сделать для них отдельную 
парковку?

— Парковка запланирована со стороны улицы Маршала Ту-
хачевского. 

вопросы жителей

Жители задавали 
вопросы префекту 
и после встречи

Во дворце творчества говорили 
о развитии района 
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Се р г е й  С о б я-
нин высоко оце-
нил работу сто-
личных право-

охранительных органов, 
транспортных слу жб, 
строителей и волонтё-
ров. По словам мэра, го-
сти столицы увидели мо-
сковское гостеприимство, 
комфортный транспорт, 
первоклассные стадионы.

За дни проведения чем-
пионата мира по футболу 
Москву посетили около 
4,5 млн туристов. На мо-
сковских стадионах «Луж-
ники» и «Спартак» про-
шло 12 матчей, их посе-
тили 760 тысяч человек.

— Мне кажется очень 
важным, что в мире из-
менился имидж и Мо-
сквы, и России. Это реаль-
ная победа с учётом того 
информационного тяжё-
лого фона, который по-
рой складывается вокруг 
нашей страны, — сказал 
Собянин.

Гостям — 
бесплатно

Для гостей чемпио-
ната, аккредитованных 

FIFA, и волонтёров об-
щественный транспорт 
работал бесплатно. В го-
роде было дополнитель-
но организовано восемь 
маршрутов шаттлов меж-
ду аэропортами, стадио-

нами, площадкой фести-
валя болельщиков и стан-
циями метро. Всего гости 
ЧМ-2018 совершили 5 млн 
бесплатных поездок на об-
щественном транспорте 
Москвы.

Впервые в вагонах мо-
сковского метро был орга-
низован показ матчей ЧМ. 
В частности, финальный 
матч Франция — Хорва-
тия посмотрели более 300 
тысяч пассажиров метро. 

К встрече иностранных 
гостей были подготовле-
ны и медицинские служ-
бы города. Обращения 
иностранных граждан в 
службу скорой помощи 
принимали не только ан-

глоязычные диспетчеры, 
но и переводчики с испан-
ского, французского и ки-
тайского языков.

Главный медицинский 
инспектор чемпионата 
мира FIFA-2018 профес-
сор Эфраим Б.Крамер от-
метил высокую степень 
организации медицинско-
го сопровождения чемпи-
оната и достижения сто-
личных медиков. 

— Уровень медицинско-
го обслуживания в боль-
ницах может считаться 
в числе самых лучших в 
мире, — отозвался про-
фессор Крамер о кли-
ническом звене столицы 
России. 

Многое, 
кроме футбола 

Развлекательная и куль-
турная программа ЧМ-
2018 включала около 50 
направлений — выставки, 
фестивали, мастер-клас-
сы. Их посетили почти 9 
млн человек. 

Так, фестиваль болель-
щиков на Воробьёвых го-
рах в день посещали около 
80 тысяч человек. В пере-

рывах между трансляци-
ями матчей здесь высту-
пали артисты и диджеи. 
На Красной площади 
был открыт парк футбо-
ла, где проходили игры и 
мастер-классы для детей. 
В городских парках можно 
было поиграть в настоль-
ный футбол, футбольный 
бильярд, футбольный 
 дартс.

Президент FIFA Джан-
ни Инфантино назвал 
турнир одним из лучших 
за всю историю проведе-
ния чемпионатов мира. 

— Россия изменилась 
благодаря этому чемпи-
онату мира. Она стала 
по-настоящему футболь-
ной страной. Футбол те-
перь в её ДНК. Но дело 
не только в самом футбо-
ле: благодаря новой ин-
фраструктуре у России 
есть планы, как исполь-
зовать наследие чемпио-
ната мира. А FIFA готова 
ей всячески в этом помочь. 
Мир увидел, какая Россия 
на самом деле, и избавил-
ся от многих предубежде-
ний, — заявил Инфан-
тино.

Анна РОГОВА

Ни пробок, ни языкового барьера

Обращения от иностранных 
граждан в скорую принимали 

англоязычные диспетчеры

Мэр Москвы Сергей Собянин подвёл итоги проведения чемпионата мира по футболу

Число волонтёров огла-
сил глава штаба, главный 
редактор «Независимой 
газеты» Константин Рем-
чуков. В предвыборном 
штабе они собирают на-
казы горожан и ведут раз-
личные проекты.

Иностранцев 
впечатлил 
наш транспорт

Во время чемпионата 
мира по футболу восем-
надцатилетний студент 
Михаил Кулаков встречал 
гостей столицы недалеко 
от Ленинградского вокза-
ла. Он помогал иностран-
ным болельщикам сори-
ентироваться в городе, а 
те делились с ним впечат-
лениями о Москве.

— Ко мне подошли аме-
риканцы, которые при-
ехали в Москву из Пите-
ра на «Сапсане». Они были 
удивлены, что у нас такие 
чистые, современные и 
быстрые поезда, — вспо-
минает Михаил. – А нем-
цы признались, что наш 
общественный транс-
порт ничуть не хуже, чем 

у них. Особенно это каса-
ется метро: по их словам, 
таких коротких интерва-
лов между поездами они 
не видели нигде!

Михаил и сам отмечает 
позитивные изменения в 
транспортной среде го-
рода.

— Если бы Москва была 
такой, как несколько лет 
назад, – с пробками, 
меньшим количеством 
станций метро, неблаго-
устроенными улицами, 
то вряд ли справилась бы 
с таким количеством бо-
лельщиков. Но за послед-
ние несколько лет столи-
ца изменилась и приняла 
мундиаль на самом высо-
ком уровне. 

Михаил собирает нака-
зы москвичей, помогает 
решать их проблемы через 
портал «Наш город». Для 
него это полезный опыт 
и возможность научиться 
чему-то новому.

Девятнадцати летний 
волонтёр Александр Ря-
занцев во время чемпио-
ната встречал болельщи-
ков в аэропорту Шере-
метьево.

— Покидая Москву, 
каждый второй иностра-
нец говорил, что самая 
крутая атмосфера была 
на Никольской улице, — 
рассказывает волонтёр. – 
Кстати, многие в знак бла-
годарности оставляли нам 
на память подарки – так 
у меня появились мекси-
канские пончо и шляпа.

В предвыборном штабе 
Сергея Собянина Алек-
сандр недавно закончил 
работу над созданием бу-
клета по пользованию 
порталом «Наш город».

— Это полезный портал, 
но, к сожалению, не все 
москвичи знают, как от-
править на него свои об-
ращения. Особенно это 
касается пожилых. Рань-
ше у меня не было опыта 
по созданию буклетов, но 
в штабе получил новые на-
выки. В результате я уже 
передал первую партию 
буклетов для печати, – го-
ворит Александр.

С августа – 
поквартирный 
обход

По словам Константина 
Ремчукова, сейчас ведёт-
ся интенсивное обучение 
волонтёров агитационной 
работе с избирателями.

— Главной формой на-
шей агитационной кам-
пании будет поквартир-
ный обход, — говорит он, 
– потому что это не ка-
кие-то общие призывы, 
а конкретный разговор с 
человеком с объяснением, 
почему мы хотим, чтобы 
он проголосовал за  Сергея 
Собянина. Мы подготови-
ли ряд методических ука-

заний и рекомендаций по 
цифрам, по фактам, по 
достижениям города, по 
проблемам, которые были 
в Москве в предыдущие 
годы, так, чтобы волонтёр 
реально обладал информа-
цией, что произошло за по-
следние несколько лет.

Ремчуков также сооб-
щил, что поквартирный 
обход начнётся в августе. 

У каждого волонтёра бу-
дут отличительные знаки 
– бейджик и форма.

Напомним: выборы 
мэра Москвы пройдут в 
столице 9 сентября 2018 
года — в единый день го-
лосования. Срок полно-
мочий избранного мэра 
— пять лет. 

Анна РОГОВА
Фото из личного архива

Помогали болельщикам, теперь избирателям
Свыше 2 тысяч волонтёров FIFA записались в избирательный 
штаб кандидата в мэры Москвы Сергея Собянина 

Чемпионат помог 
Москве изменить 
имидж

Александр Рязанцев 
во время работы в штабе 
овладел новыми навыками 

Волонтёрство добавило Михаилу Кулакову 
единомышленников 
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Каждую субботу в 
столичных меди-
цинских учреж-
дениях москви-

чи бесплатно сдают ана-
лиз крови, выявляющий 
предрасположенность к 
раку молочной железы 
и яичников у женщин и 
предстательной железы у 
мужчин. Онкоскрининг 
проводится в рамках ак-
ции «Я выбираю здоро-
вое будущее!». Корреспон-
дент «СЗ» в одну из суббот 
побывала в поликлинике 
№180, расположенной в 
районе Митино.

«Врачей 
не боюсь»

Дмитрий Прохоров не 
поленился приехать сюда 
из Хорошёво-Мневников. 

— Об акции узнала моя 
супруга, и мы проверяем-
ся всей семьёй, — расска-
зывает мужчина. – Даже 
наша дочка приехала с 
нами. Думаю, что это по-
лезное дело. Врачей не бо-
юсь и готов ещё участво-
вать в подобных акциях.

Кстати, семьями при-
шли многие. Алла и Бо-
рис Тельных тоже приеха-
ли вместе и тоже из друго-
го района — из Северного 
Тушина.

— Я, как и большин-
ство мужчин, обращаюсь 
к врачу только тогда, ког-
да совсем плохо, — улыба-
ется Борис Вячеславович. 
– Но весной были неболь-
шие проблемы, пришлось 
пропить таблетки. И те-
перь решил сдать анализ, 
чтобы уже быть совсем 
спокойным.

Нине Дробковой из Ми-
тина рассказывать о поль-

зе профилактики не нуж-
но — она врач:

— Я не только пришла 
сама сдавать кровь, но и 
отправила на анализ ро-
дителей. Считаю, что о 
возможных рисках нуж-
но знать, тем более у нас 
в роду были онкобольные.

Только 
без паники!

Самый большой наплыв 
посетителей был с 8.00 до 
10.00, но в поликлинике к 
этому были готовы. 

— На регистрации и за-
боре крови работали 6 вра-
чей и 12 медсестёр, — рас-
сказывает главный врач 
поликлиники №180 Юлия 
Сергеева. – Женщин и 

мужчин мы разделили по 
этажам. 

— Результаты анали-
зов пациентам сообщат 
по электронной почте. 
Тем, кто Интернетом не 
пользуется, надо будет 
прийти к своему участ-
ковому врачу, — про-
должает Юлия Сергее-
ва. – Если будут выявле-
ны отклонения от нормы, 
не надо впадать в пани-
ку. Этим людям выдадут 
направление на консуль-
тацию, они пройдут до-
полнительные обследо-
вания. Онкологическое 
заболевание в началь-
ной стадии можно выле-
чить даже без оператив-
ного вмешательства. 

Но если результат хо-

роший, следить за своим 
здоровьем всё равно нуж-
но. Проходите диспансе-
ризацию, делайте привив-
ки, рекомендованные вра-
чом. 

— Сегодня в акции при-
няли участие 745 человек, 
— подводит итог главный 
врач. – 596 женщин и 149 
мужчин. 

Светлана БУРТ

Больше 700 человек за один день прошли онкоскрининг 
в 180-й поликлинике в Митине

Онкологическое заболевание 
в начальной стадии 

можно вылечить даже без 
оперативного вмешательства

Где ещё можно 
сдать анализы
Адреса поликлиник 
опуб ликованы на сайте 
mosgorzdrav.ru в разде-
ле «Я выбираю здоровое 
будущее!». 

В СЗАО акция пройдёт: 

• 4 августа в филиале №2 
219-й поликлиники: бул. 
Яна Райниса, 4; 

• 11 августа в филиа-
ле №2 180-й поликлини-
ки: ул. Исаковского, 16, 
корп. 2. 

Кровь принимают 
с 8.00 до 14.00

Столица России за-
няла 1-е место в рей-
тинге ООН по развито-
сти системы оказания 
электронных услуг на-
селению. Об этом сооб-
щил премьер-министр 
РФ Дмитрий Медведев, 
поздравляя городские 
власти с этой высокой 
оценкой. 

— Хочу поздравить 
вас и вашу команду с 
тем, что Москва полу-
чила 1-е место в рей-
тинге ООН по индексу 
оказания электронных 
услуг населению горо-

да, — сказал он мэру.
Как отметил столич-

ный градоначальник, 
Москва обошла в рей-
тинге 40 мировых сто-
лиц. Сергей Собянин 
напомнил, что только в 
проект обсуждения го-
родских проблем «Ак-
тивный гражданин» се-
годня вовлечены более 
2 млн горожан, а ин-
тернет-портал «Наш го-
род» реально помогает 
мэрии контролировать 
качество любых город-
ских услуг. 

Антон БАКЕН

Мосгорсуд решил, что Мосгор-
избирком незаконно отказал кан-
дидату от партии «Союз горо-
жан» Михаилу Балакину в реги-
страции на должность мэра Мо-
сквы. 

Ранее МГИК не стала реги-
стрировать Балакина кандида-
том на выборах, поскольку трое 
из 112 муниципальных депута-
тов, поддержавших выдвижение 
бывшего руководителя СУ-155, 
отозвали свои подписи. 

Во время заседания требо-
вания незарегистрированно-
го кандидата поддержал пред-
ставитель прокуратуры, а суд 
обязал комиссию зарегистри-
ровать Балакина как участника 
предвыборной гонки в течение 
пяти дней.

По словам председателя 
МГИК Валентина Горбунова, ко-
миссия обжалует решение суда в 
вышестоящей инстанции.

Валерий ПОПОВ

Предвыборной кампанией кандидата 
от КПРФ Вадима Кумина будет коман-
довать внук лидера компартии Леонид 
Зюганов. Он сменил на этом посту ру-
ководителя Фонда прогрессивной поли-
тики Олега Бондаренко.

— Новый начальник штаба, несмотря на 
свою молодость, имеет опыт победы в од-
номандатном округе на выборах в МГД и 
хорошую организаторскую жилку. Уверен, 
у него получится реализовать наши нара-
ботки. Со своей стороны буду готов ему 
всячески помогать, — прокомментировал 

назначение бывший руководитель штаба 
Олег Бондаренко. 

Теперь он персональный консультант 
кандидата. 

Сам Леонид Зюганов сообщил журнали-
стам, что никаких конфликтов из-за сме-
ны руководства в штабе Кумина не было 
и не будет. 

— Олег Бондаренко дал старт кампании, 
а сейчас отойдёт на второй план, так как 
мы уже меньше нуждаемся в политтехно-
логиях, — сказал Зюганов.

Валерий ПОПОВ

кандидаты в мэры

Москва стала мировым лидером 
по электронным услугам 

На регистрацию Балакина кандидатом 
на пост мэра суд дал пять дней

Внук Зюганова возглавил штаб кандидата 
на пост мэра Москвы

Женщин и мужчин разделили 
по этажам

Об опасности
лучше знать заранее

О
ль

га
 Ч

ум
ач

ен
ко

За два летних месяца на 
московских водоёмах, где 
нет спасательных станций, 
утонули 18 человек, сообщил 
27 июля на пресс-конферен-
ции в информационном цен-
тре Правительства Москвы 
первый зам. начальника ГКУ 
«МГПСС» Сергей Ежов. Это 
на 11% меньше, чем за июнь 
и июль прошлого года. 

— В зоне ответственности 
поисково-спасательных стан-
ций утонули всего пять чело-
век, — добавил Ежов.

При этом сохранить жизнь 
московские спасатели су-
мели 80 потерпевшим. Так, 
утром 27 июля на ПСС «Кун-
цево» спасли мужчину, у кото-
рого начались судороги, ког-
да он пытался переплыть Мо-

скву-реку в районе Филёвской 
поймы. Спасатели оперативно 
среагировали, вытащили тону-
щего из воды и оказали пер-
вую помощь.

Как сообщил первый зам. 
руководителя столичного Де-
партамента ГОЧСиПБ Влади-
мир Сченснович, ежедневно 
на дежурство на водных объ-
ектах заступают 372 спасате-
ля. В арсенале ПСС находит-
ся 143 плавсредства и 29 ав-
томобилей. 

Напомним, что сейчас в 
округе можно купаться в зо-
нах отдыха «Серебряный 
Бор-2» и «Серебряный Бор-
3». Из-за ухудшения качества 
воды временно запрещено ку-
пание в Строгинской пойме.

Алёна КАЛАБУХОВА

В водоёмах, где дежурят 
спасатели, гибнут в четыре 
раза реже

Звоните! 
ТЕЛЕФОН 
ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ: 

 
(495) 681-3970

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ?  

Временно запрещено 
купание в Строгинской 
пойме
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Музейно-пар-
ковый ком-
плекс «Се-
верное Ту-
шино» стал 

участником программы фе-
стивалей «Лето в стиле мо-
сковского долголетия». Те-
перь занятия для пенсионе-
ров проходят прямо в парке 
— на открытых площадках, 
в беседках, в кафе и в музее.

Ливень зумбе 
не помеха

В день открытия фести-
валя все желающие смогли 
посмотреть, как будут ра-
ботать те или иные круж-
ки, и выбрать для себя са-
мый интересный. Кто-то 
поучился рисовать под ру-
ководством профессио-
на льных художников, 
кто-то занимался вока-
лом в парковом караоке. 

Но самым массовым 
направлением стали ма-
стер-классы по зумбе. Го-
стей и участников фести-

валя не остановил даже 
проливной дождь. 

— Я много лет работала 
медицинской сестрой и 
раньше совсем не танце-
вала. А теперь поняла, что 
мне необходимы музы-
ка, движение и общение, 
— рассказала участница 
программы «Московское 
долголетие» Валентина 
Платонова из района По-
кровское-Стрешнево. 

Житель Южного Туши-
на 85-летний Рудольф Фе-
доренко отлично чувству-
ет ритм, мелодию, любит 
танцевать.

— Слышу музыку — и 
ноги сами идут в пляс. 
Но в рамках программы 
«Московское долголетие» 
я записался в шахматный 

клуб. В своё время вы-
игрывал в любительских 
турнирах и теперь решил 
повысить свой уровень. 

Что где искать

Каждый будний день 
на арене «Колизей» пар-
ка «Северное Тушино» 

работает кружок «Зумба». 
В здании проката соби-

раются участники секции 
скандинавской ходьбы. 

В парковом кафе по по-
недельникам, средам и 
пятницам проходят за-
нятия творческого круж-
ка. Шахматный и шашеч-
ный клуб заседает тут же 
по понедельникам и чет-
вергам. Во вторник, сре-
ду и четверг в кафе зани-
маются английским язы-
ком. Слушатели группы 
«Здорово жить!» прихо-
дят в кафе по пятницам. 

В беседке «Ротонда» 
проходят уроки пения, в 
Музее ВМФ — рисования. 

На открытых спортив-
ных площадках парка ве-
дут уроки гимнастики, 
ОФП и играют в настоль-
ный теннис.

Полина ВИНОГРАДОВА, 
Светлана БУРТ

Узнать расписание занятий 
и уточнить информацию об уроках 
можно у куратора программы 
«Московское долголетие» 
в парке «Северное Тушино» 
Алексея Макарова: 
8-929-659-2301

Занятия проходят прямо 
в парке

Каждый будний день на арене 
«Колизей» парка «Северное 

Тушино» идут занятия зумбой

Быть физиком и лириком од-
новременно вполне возможно. 
Житель Щукина 88-летний Ва-
лентин Дмитриевич Поткин 
проектировал самолёты, а в 
свободное время пел. Любовь 
к музыке сохранилась и поны-
не. В репертуаре певца-люби-
теля в основном романсы. 

— Классика отвечает моему 
состоянию души, — признаётся 
Валентин Дмитриевич. 

Он исполняет всем извест-
ные «Я встретил вас», «Средь 
шумного бала», «Я вас любил». 
Но ценит и народную музыку 
и даже может спеть несколь-
ко арий из опер. Будучи сту-
дентом, он посмотрел оперу и 
остался её верным поклонни-
ком на  всю жизнь. 

Работая в знаменитом 
 СНИИПе (Институте приборо-
строения), Валентин Дмитрие-

вич пел в самодеятельности. 
Но потом времени на музыку 
стало не хватать: он разраба-
тывал ракету-носитель «Про-
тон», самолёты Т-24, Т-25, оте-

чественный челнок «Буран». 
Как проектировщик участвовал 
во всех испытаниях машин. По-
лучил премию Совмина СССР.

Сейчас разучивать произве-

дения и красиво их исполнять 
пенсионеру помогают на заня-
тиях вокалом в ТЦСО «Щуки-
но».

— Я занимаюсь здесь давно, 
— говорит Поткин. — А пару 
месяцев назад мне пореко-
мендовали Ольгу Вадимовну 
Алексееву: она руководит му-
зыкальной студией, которая ра-
ботает в рамках проекта «Мо-
сковское долголетие». Это ве-
ликолепный вокалист. 

Ольга Вадимовна репетирует 
с учениками и готовит их к вы-
ступлениям. Наш герой, напри-
мер, пел на концертах ко Дню па-
мяти и скорби, а также на празд-
новании дня рождения Пушкина. 

А ещё Валентин Дмитрие-
вич пишет стихи и печатается 
в сборнике «Сияние лиры» лит-
объединения «Строгино».

Вера ШАРАПОВА

Авиаконструктор из Щукина 
в 88 лет поёт романсы и арии  

другим наука

В парке «Северное Ту-
шино» открылся кружок 
настольного тенниса. Это 
направление открыто в 
рамках программы «Мо-
сковское долголетие».

Недалеко от футбольно-
го поля и подводной лод-
ки в парке находится пять 
теннисных столов. Заня-
тия проходят на открытом 
воздухе в любую погоду.

— Если у пенсионеров 
есть свои удобные ракет-
ки, можно приносить их с 
собой, если нет — инвен-
тарь выдадут на месте, — 
говорит Алексей Макаров, 
куратор программы «Мо-
сковское долголетие» от 
парка «Северное Тушино». 

Ведёт занятия тренер 
по ОФП Вячеслав Дени-
сов. Приходить могут и за-
ядлые игроки в пинг-понг, 
и те, кто только хочет на-
учиться этому увлекатель-
ному виду спорта. Он до-
ступен всем возрастам. 
Бывает, что люди начина-
ют хорошо играть только 
после шестидесяти. Вете-
ранский настольный тен-

нис развит во всём мире, 
для пенсионеров прово-
дится множество кубков и 
чемпионатов.

— Настольный теннис 
хорошо помогает концен-
трации внимания, разви-
вает мелкую моторику, — 
продолжает Алексей Ма-
каров. — Этот вид спорта 
даёт возможность оста-
ваться в хорошей физиче-
ской форме и при этом не 
изнурять себя физически-
ми нагрузками.

Кружок будет работать 
до конца летнего сезона, 
а когда наступят холода, 
столы, возможно, перене-
сут в помещение.

Занятия проходят по 
вторникам и средам в 18.00.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Мастерами настольного 
тенниса многие становятся 
после шестидесяти 

В «Северном Тушине» 
открылось сразу 
несколько кружков 
для старшего поколения

Территориальные 
центры 
социального 
обслуживания 
СЗАО

  ГБУ «ТЦСО «Тушино»: 
ул. Новопоселковая, 5б, 
тел. (495) 949-5080,

 ГБУ «ТЦСО «Тушино», 
филиал «Куркино»: 
ул. Соловьиная Роща, 10, 
тел. (499) 401-7862,

 ГБУ «ТЦСО «Тушино», 
филиал «Покровское- 
Стрешнево»: 
ул. Подмосковная, 5; 
ул. Свободы, 8/4, 
тел. (495) 491-9300,

 ГБУ «ТЦСО «Тушино», 
филиал «Северное Ту-
шино»: ул. Вилиса Лаци-
са, 25, корп. 1, 
тел. (495) 944-4593,

 ГБУ «ТЦСО «Щукино»: 
ул. Маршала Бирюзова, 
4, корп. 2, 
тел. (499) 195-9107,

 ГБУ «ТЦСО «Щукино», 
филиал «Митино»: 
ул. Митинская, 55; ул. Ду-
бравная, 40, корп. 1, 
тел. (495) 794-8754,

 ГБУ «ТЦСО «Щукино», 
филиал «Строгино»: 
Строгинский бул., 5; 
ул. Исаковского, 31, 
стр. 1, 
тел. (499) 740-1112,

 ГБУ «ТЦСО «Щукино», 
филиал «Хоро шёво-
Мневники»: 
ул. Жукова, 47, 
тел. (499) 199-3695

полезные 
адреса 
и телефоны

Профессионал 
любителю всегда 
поможет

1 Обратиться в ближайший территориальный центр 
социального обслуживания.

2 Познакомиться с предложенным списком занятий 
и выбрать интересное для вас.

3 Подать заявление на участие. Для этого понадобятся 
паспорт, СНИЛС и социальная карта москвича.

Городской многоканальный телефон (495) 221-0282 
(еже дневно с 8.00 до 20.00).

Как стать участником программы

А ещё Валентин Дмитриевич пишет стихи

О
ль

га
 Ч

ум
ач

ен
ко

О
ль

га
 Ч

ум
ач

ен
ко

pi
xa

ba
y



9
Москва. Северо-Запад  

№29 июль 2018

www.szaopressa.ru подробности

Сп е ц и а л и с т ы 
с т о л и ч н ы х 
офисов госус-
луг вплоть до 9 
сентября будут 

обходить квартиры мо-
сквичей и рассказывать о 
выборах мэра Москвы, о 
тех нововведениях, кото-
рые должны сделать про-
цесс голосования удобнее 
для горожан. Об этом го-
ворится в сообщении, раз-
мещённом на официаль-
ном сайте городских цен-
тров госуслуг. 

Госуслуги 
с доставкой 
на дом

Прежде всего сотруд-
ники центров расска-
жут о системе «Мобиль-
ный избиратель». Её суть 
в том, что гражданин мо-
жет проголосовать не по 
месту прописки, а на лю-
бом удобном избиратель-
ном участке. 

«Это особенно актуаль-
но для такого мегаполи-
са, как Москва, и позво-
ляет не менять свои планы 
и передвижения по горо-
ду и в то же время не про-
пустить такое важное со-
бытие, как участие в вы-
борах», — говорится в со-
общении.

Для организации обхо-
дов МФЦ выделил 4 ты-
сячи сотрудников. Кро-

ме поквартирного обхо-
да, специалисты офисов 
госуслуг будут выезжать 
в дачные кооперативы, 
рядом с которыми откро-
ют «дачные» избиратель-
ные участки. Сотрудни-
ков оденут в специальную 
форму — поло и ветровку с 
символикой центров гос-
услуг. В экипировку вхо-
дят также значок с лого-
типом выборов мэра Мо-
сквы, прозрачный рюк-
зак с информационной 
продукцией и бейдж, под-
писанный руководителем 
центра госуслуг.

Москвичам напомнят, 
что теперь избирательные 
участки будут работать до 
22.00, сотрудники помогут 
оформить заявку на голо-
сование по месту нахож-
дения.

Наблюдателей 
потренируют

Чтобы сомнений в ре-
зультатах голосования 
не было ни у кого, Обще-
ственный штаб по наблю-
дению за выборами начал 
формировать корпус на-
блюдателей. 

— Общественный штаб 
готов контролировать го-
лосование на всех избира-
тельных участках — как в 
Москве, так и за её преде-
лами. Речь идёт о тоталь-
ном видеоконтроле и об-

щественном наблюде-
нии… Волонтёры пройдут 
специальное обучение, 
которое проведут экспер-
ты Мосгоризбиркома и 
движения в защиту прав 
избирателей «Голос», что-
бы 9 сентября обеспечить 
полномасштабное обще-
ственное наблюдение за 
ходом голосования и под-
счётом его результатов, — 
рассказал руководитель 

Общественного штаба по 
наблюдению за выборами 
мэра Москвы известный 
оппозиционный журна-
лист Алексей Венедиктов. 

Оппозицию 
приглашают 
на избирательные 
участки

По словам председате-
ля МГД Алексея Шапош-
никова, кроме кандидатов 
на пост мэра и волонтёров 
Общественной палаты, на 
избирательных участках 
могут появиться наблю-
датели от оппозицион-
ных партий. 

— Штаб обратится к 
политическим партиям 
— «Яблоко», «Родина», 
«Гражданская платформа» 
— с предложением напра-
вить своих представителей 
на выборы мэра столицы 
на экстерриториальные 
участки. Это необходимо 
сделать для транспарент-
ности и организации про-
цесса самого голосования, 
— говорит он.

Шапошников уверен, 
что наблюдение за ходом 
голосования и подсчётом 
бюллетеней на загородных 
избирательных участках 
будет идти в полном со-
ответствии с московским 
стандартом выборов и, как 
в прошлые годы, никаких 
нарушений в городе и на 
«дачных» участках не бу-
дет зафиксировано. 

Он напомнил, что 
Мосгор избирком утвердил 
209 мест размещения за-
городных избирательных 
участков в Московской, Ка-
лужской, Владимирской и 
Тульской областях.

Олег ДАНИЛОВ

Специальное обучение 
наблюдателей проведут 

эксперты Мосгоризбиркома 
и движения «Голос»

Долгий рабочий день 
и мобильные 
избиратели За первую полови-

ну 2018 года к депута-
ту Госдумы Геннадию 
Онищенко обратились с 
вопросами 156 человек. 
Из них большинство — 
39 вопросов — касались 
медико-социального об-
служивания, 35 — ЖКХ 
и кап ремонта, 29 — улуч-
шения жилищных усло-
вий.

Помог избавить 
детей 
от кариеса

Вопросы были раз-
ные, например об оказа-
нии стоматологической 
помощи детям в райо-
не Строгино. Благодаря 
совместным действиям 
депутата и сотрудников 
Департамента здравоох-
ранения г. Москвы проб-
лема была решена. Те-
перь все дети получают 
помощь в рамках ОМС в 
детском отделении сто-
матологической поли-
клиники №60.

Совместно со специа-
листами управы Хоро-
шёво-Мневники и пре-
фектуры СЗАО Генна-
дий Онищенко обсу-
ждает болевые точки, 
возникающие в связи с 
комплексной застрой-
кой 75-го и 82-го квар-
талов района, а также 
в связи с благоустрой-
ством и планировкой 
территории части функ-
циональной зоны №54.

Проблема предпола-
гаемого демонтажа вну-
тридворовых автостоя-
нок с металлическими 
ограждениями и навес-
ными конструкциями в 
районе Строгино также 
в зоне особого внимания 
депутата.

По просьбе жителей 
с Цветочного проезда 
(Южное Тушино) Генна-
дий Онищенко направил 
запрос в Роспотребнадзор 
с требованием провести 
комплексный социаль-
но-гигиенический мони-
торинг окружающей тер-
ритории. Дело в том, что 
местные жилые дома на-
ходятся в промзоне и со 
всех сторон окружены 
действующими свалка-
ми, многочисленными 
гаражно-строительны-

ми кооперативами и ас-
фальтовым заводом.

Поддержал 
соревнования 
однофамильцев

Вопросы патриотиче-
ского воспитания под-
нимались на встречах де-
путата Онищенко с вете-
ранами и со школьными 
коллективами округа. В 
частности, в школе №1288 
им. Н.В.Троян была про-
ведена акция «Вода и здо-
ровье» в рамках движения 
«Сделаем вместе».

В Меж дународном 
детском центре «Артек» 
Геннадий Онищенко 
принял участие в под-
ведении итогов акции 
«Наши герои», органи-
зованной по инициативе 
Всероссийского движе-
ния «Сделаем вместе». 33 
учебных заведения окру-
га стали участниками 
этого движения. Более 
3300 учащихся приня-
ли участие в его акциях. 
На основании обраще-
ния Онищенко Мини-
стерство образования 
и науки РФ рассмотрит 
проект положения ново-
го открытого Всероссий-
ского конкурса «Герои 
среди нас». С ним мож-
но ознакомиться на пор-
тале www.doit-together.ru в 
разделе «Информация».

Геннадий Онищенко 
стал идейным вдохнови-
телем 2-го южного фору-
ма «Домострой», который 
пройдёт в сентябре 2018 
года в Ставрополе. Он 
поддержал молодёжный 
проект «Однофамиль-
ный спорт» — соревно-
вания команд однофа-
мильцев. В составе деле-
гации Госдумы принял 
участие в сессии Пар-
ламентской ассамблеи 
ОБСЕ в Германии.

Подготовил 
Александр ЛУЗАНОВ

В Южном Тушине 
проведут социально-
гигиенический 
мониторинг
Депутат Госдумы Геннадий Онищенко 
отчитался за полгода работы

Записывайтесь на встречу
Геннадий Онищенко планирует провести в августе 
ряд встреч с жителями округа, запись на приём 
осуществляется по телефону (495) 490-4754.

есть вопросы?

Какие новшества ждут горожан в единый день 
голосования, расскажут сотрудники МФЦ

«Мобильный избиратель» на выборах 
мэра и до Владимира доберётся
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Чаще 
обращаются 
за услугами ЖКХ 
— Елена Геннадьевна, какова 
численность посетителей цен-
тров госуслуг? Какие услуги, 
предоставляемые сегодня 
центрами, являются наиболее 
востребованными?

— Ежедневно в столич-
ные центры «Мои доку-
менты» приходят более 70 
тысяч человек. В 2017 году 
в центрах было зафикси-
ровано более 25,5 милли-
она обращений.

В целом по Москве жи-
тели чаще всего обраща-
ются за услугами ЖКХ, в 
частности за проведением 
расчёта и перерасчёта ком-
мунальных платежей. Ча-
сто приходят, чтобы офор-
мить ИНН, подать налого-
вую декларацию 3-НДФЛ, 
оформить социальную 
карту и полагающиеся 
льготы. Москва — уни-
кальный город по коли-
честву различных пособий 
и социальных льгот. И ко-
нечно же москвичам удоб-
но оформлять всё в цен-
трах госуслуг — ежеднев-
но с 8 утра до 8 вечера без 
перерывов и выходных, а 
во флагманских офисах — 
с 10 утра до 10 вечера.

Кого берут 
на работу в МФЦ
— Какими критериями вы 
руководствуетесь при приёме 
на работу?

— Для нас самое глав-
ное — это умение работать 
с людьми: настрой на по-
зитивное общение с кол-
легами и посетителями, 
вежливость, открытость, 
искренность. У кандида-
та должно быть понима-
ние, для чего он работает: 
помощь людям, развитие 
нашего города, самореа-
лизация. Обязательным 
также является наличие 
оконченного высшего об-
разования.

В целом у нас очень 
дружная команда. Мы с 
удовольствием принима-
ем новых специалистов, 

которые разделяют с нами 
идеи искреннего сервиса, 
качественного и профес-
сионального обслужива-
ния.

Первый в стране 
учебный центр
— Как вы отбираете кадры? 
Есть ли у вас вакансии?

— Подать заявку на ва-
кансии можно нескольки-
ми способами: заполнить 
анкету на нашем офи-
циальном сайте, прине-
сти распечатанную анке-
ту в любой центр госуслуг 
или направить резюме по 

почте. Всю информацию 
по трудоустройству всег-
да можно найти на нашем 
сайте.

Мы действительно тща-
тельно подходим к отбору 
новых сотрудников. Как я 
уже сказала, мы ценим лю-
бовь к общению с людьми, 
искренность, профессио-
нализм, умение эффек-
тивно действовать в не-
стандартных ситуациях. 
Новых людей мы с радо-
стью ждём в любое время. 
Центров по всей Москве 
много — если появляют-
ся вакансии, мы сразу свя-
зываемся с соискателями.

У нас есть свой учеб-
ный центр — первый в 
стране, где готовят со-
трудников центров гос-
услуг. Он открылся в 
феврале 2015 года, в нём 
все новички обязатель-
но проходят двухнедель-
ное обучение. Их учат 
не только разбираться в 
предоставлении услуг, 
но и основам клиенто-
ориентированности. А 
действующие сотрудни-
ки регулярно повыша-
ют квалификацию. Для 
этого разработаны уни-
кальные программы обу-
чения, которые включа-
ют 30 очных и более 100 
дистанционных курсов.

Новички, заступившие 
в штат, на рабочем месте 

также получают настав-
ника в лице старшего кол-
леги. Наставник помогает 
сориентироваться на пер-
вых порах, познакомить-
ся с коллективом, освоить 
основные навыки.

«Жалоба 
как подарок»
— В нашей редакционной 
почте нет ни одной жалобы на 
МФЦ. Но наверняка какие-то 
замечания вы получаете. Как 
и за что вы можете наказать 
сотрудников?

— Это правда — пода-
вляющее большинство 
отзывов носят положи-
тельный характер. Сегод-
ня 97% посетителей до-
вольны работой столич-

Постановка автомобиля 
на учёт в центре госуслуг — 
уникальный опыт
На наши вопросы ответила директор 
ГБУ «МФЦ города Москвы» Елена Громова

С удовольствием принимаем 
специалистов, которые 
разделяют с нами идеи 

искреннего сервиса

ВАШУ РЕКЛАМУ ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 
СЕВЕРО-ЗАПАДНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 (многоканальный)
shop@zbulvar.ru    www.edinred.ru
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Кандидат на должность 
столичного градоначаль-
ника от ЛДПР Михаил 
Дегтярёв считает, что по-
требуется два тура, чтобы 
выбрать мэра Москвы. 
При этом кандидат уве-
рен, что во втором туре 
победит именно он. 

— Все настроились на 
9 сентября, мы настраи-
ваемся на 23 сентября, на 
победу во втором туре, — 
сказал он на пресс-конфе-
ренции в «Интерфаксе». 

Он отметил, что, по дан-

ным закрытой партийной 
социологии, его узнавае-
мость в Москве превыша-
ет 50%, что является очень 
высоким показателем. 

Дегтярёв также расска-
зал о своей идее оставить 
в городе только «эксклю-
зивные, уникальные» за-
воды и фабрики. ЗИЛ, за-
вод «Газпромнефти» в Ка-
потне — всё это, по сло-
вам кандидата, должно 
быть вынесено за преде-
лы Москвы.

Олег ДАНИЛОВ

Кандидат на пост 
мэра Москвы Илья 
Свиридов посетил рай-
он Ростокино. Во вре-
мя встречи с жителями 
обсуждалась в том чис-
ле и судьба столичного 
монорельса. 

— Монорельсовая до-
рога сейчас связывает 
«серую» и «рыжую» ли-
нии метро и облегчает 
транспортную доступ-
ность жителям приле-
гающих кварталов. Уже 
не первый год моно-

рельс функционирует 
в экскурсионном режи-
ме с интервалами меж-
ду поездами 30 минут. 
Монорельс — это уни-
кальная московская 
разработка, мне ка-
жется, очень правиль-
но, что он проходит 
именно здесь, у ВДНХ, 
— сказал кандидат. 

По его мнению, та-
кой проект стоило бы 
развивать и в других 
районах.

Валерий ПОПОВ

кандидаты в мэры

Илья Свиридов хочет 
сохранить монорельс

Михаил Дегтярёв предсказывает 
два тура на выборах мэра 
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ных центров госуслуг — 
и мы, конечно, гордимся 
этим. Ради этого мы и ста-
раемся, постоянно совер-
шенствуемся, расширяем 
перечень услуг и повыша-
ем квалификацию наших 
сотрудников.

При этом совершенно 
естественно, что в любой 
рабочий процесс подчас 
закрадываются ошибки. У 
нас есть внутреннее пра-
вило — «Жалоба как по-
дарок». Каждый негатив-
ный отзыв мы рассматри-
ваем с этой точки зрения. 
Ведь это сигнал, что есть 
какие-то недоработки, и 
это наш шанс стать лучше 
на благо жителей. Мы раз-
бираемся, на каком этапе 
произошёл сбой в системе, 
углублённо прорабатыва-
ем каждый случай, чтобы 
в дальнейшем не допу-
скать аналогичных про-
махов. При необходимо-
сти мы можем направить 
сотрудника на курсы по-
вышения квалификации, 
тренинги и мастер-клас-
сы в наш учебный центр.

МФЦ в Щукине 
комфортен 
для всех
— Какие центры СЗАО вы 
могли бы особо отметить и 
почему?

— Во всех центрах ус-
луги предоставляются 
по единому образцу, по-
этому качество обслужи-
вания везде одинаковое. 
Сложно выделить один 
лучший центр, тем более 
внутри одной организа-
ции. Но в Северо-Запад-
ном округе есть отличив-
шиеся офисы.

Центр госуслуг райо-
на Строгино в 2016 году 
стал лауреатом Всерос-
сийского конкурса «Луч-
ший многофункциональ-
ный центр России», кото-
рый организовало Мини-
стерство экономического 
развития. Центры оцени-
вали по 13 критериям, сре-
ди которых и соблюдение 
принципа «одного окна», 
и предоставление допол-

нительных услуг, и удоб-
ный график работы, и ко-
нечно же удовлетворён-
ность посетителей.

Центр госуслуг райо-
на Щукино неоднократ-
но выигрывал в конкур-
се-смотре «Город для 
всех». Этот конкурс на-
правлен на создание в го-
роде безбарьерной среды 
и обеспечение маломо-
бильных граждан равны-
ми возможностями уча-
стия в жизни общества. 
Основным критерием при 
отборе лауреатов конкур-
са является степень ком-
фортности и доступности 
учреждений для инвали-
дов. И мы гордимся, что 
наш центр стал одним из 
лучших в своей категории.

Также стоит отметить, 
что ежегодно в Северо-За-
падном округе проводит-
ся конкурс общественно-
го признания «Достояние» 
и в 2017 году номинантом 
в категории «Округ про-

фессионалов» стал со-
трудник центра госуслуг 
района Хорошёво-Мнев-
ники Анастасия Весело-
ва. А фото руководителя 
этого же центра Натальи 
Котельниковой было по-
мещено на доске почёта 
СЗАО — за неоценимый 
вклад в развитие округа.

Новые пилотные 
проекты
— С 1 февраля 2018 года в 
любом МФЦ Москвы мож-
но оформить водительское 
удостоверение. Какие ещё 
нововведения есть в центрах?

— Мы стараемся посто-
янно развиваться, улуч-
шать наши центры и ка-
чество предоставления 
государственных услуг. 
Действу ют пи лотные 
проекты: если появляет-
ся новая услуга, мы сна-
чала запускаем её только 
в нескольких центрах или 
округах, смотрим, удобно 

ли жителям, пользуется 
ли услуга популярностью. 
Если жителям всё нравит-
ся, распространяем полу-
чение услуги на всю сеть.

Пилотный проект по 
оформлению водитель-
ских прав был запущен в 
декабре 2016 года в цен-
тре госуслуг Красносель-
ского района. Далее коли-
чество центров росло, а с 
1 февраля 2018 года все мо-
сковские центры оказыва-
ют эту услугу. Мы получи-
ли обратную связь от жи-
телей — москвичам дей-
ствительно удобно менять 
права в центрах госуслуг.

Также совсем недавно в 
центрах госуслуг были за-

пущены три новых проек-
та, которые существенно 
упрощают оформление 
документов в различных 
жизненных ситуациях. 
Все необходимые доку-
менты можно оформить 
одним пакетом.

В рамках жизненной си-
туации «Я — автомоби-
лист» за один визит можно 
подать документы на вос-
становление или на замену 
прав и на оформление меж-
дународных водительских 
удостоверений, на предо-
ставление сведений о на-
рушениях правил дорожно-
го движения, на внесение в 
реестр парковочных разре-
шений инвалидов, много-
детных семей и на внесение 
в реестр резидентных пар-
ковочных разрешений.

При обращении «Я по-
терял документы» специ-
алисты центра помогут 
оформить и восстано-
вить водительские пра-
ва, СНИЛС, полис ОМС, 
социальную карту, ИНН, 
удостоверение многодет-
ной семьи. 

Узнать обо всех дей-
ствующих налогах и сбо-
рах, оформить выписку из 
ЕГРН, подать заявление на 
предоставление льготы по 
налогам, запросить справ-
ку о состоянии расчётов по 
налогам и другую инфор-
мацию теперь можно за 
одно посещение центра в 
рамках жизненной ситуа-
ции «Я оплачиваю налоги».

Пи лотные проек ты 
сейчас доступны во всех 
центрах госуслуг Цен-
трального округа, а так-
же во флагманских офи-
сах ЦАО — Пресненская 
наб., 2, «Афимолл Сити» 
— и ЮЗАО — Новоясе-
невский просп., 1, ТРЦ 
«Спектр».

Также в центрах госус-
луг уже год успешно пре-
доставляются услуги на-
логовой службы по приё-
му налоговых деклараций 
3-НДФЛ и выдаче ИНН. А 
с января 2018 года все цен-
тры госуслуг города Мо-
сквы принимают заявле-
ния на новую ежемесячную 
выплату в связи с рождени-
ем или усыновлением пер-
вого и второго ребёнка.

Где поставить 
авто на учёт
— С начала года стала воз-
можной регистрация автомо-
биля во флагманском офисе 
«Мои документы» на Преснен-
ской набережной. Насколько 
быстро это можно сделать?

— Постановка автомо-
биля на учёт в центре гос-
услуг — уникальный опыт 
в России. Если бы это не 
было так просто, жители 
не пользовались бы этой 
услугой так активно: каж-
дый пятый посетитель 
флагманского офиса ЦАО 
обращался за регистраци-
ей авто — это 10 тысяч мо-
сквичей с момента откры-
тия флагмана в январе 
этого года. А теперь заре-
гистрировать автомобиль 
можно ещё и во флагман-
ском офисе ЮЗАО — он от-
крылся 28 июня. Для это-
го нужно просто записать-
ся на портале mos.ru или 
gosuslugi.ru, приехать на 
парковку в ТРЦ, где обору-
дованы площадка и подъ-
ёмник для осмотра автомо-
биля. Инспекторы ГИБДД, 
отделения которых распо-
ложены в наших флагма-
нах, помогут быстро и ка-
чественно получить услугу.

Беседовал 
Александр ЛУЗАНОВ

Фото: Ярослав Чингаев

Недавно запущены 
три проекта, которые 

существенно упрощают 
оформление документов 
в различных жизненных 

ситуациях

Центр госуслуг в районе Щукино удобен для всех, 
в том числе для маломобильных граждан

Сотрудница центра госуслуг района 
Хорошёво-Мневники Анастасия Веселова в 2017 году 
отличилась в окружном конкурсе «Достояние»

Нашли водителя, 
сбившего пешехода 
на Строгинском 
бульваре

21 июля в первом часу дня 
водитель такси «Шкода Ок-
тавия» ехал по Строгинскому 
бульвару со стороны Таллин-
ской в направлении улицы Ку-
лакова. У дома 15 (недалеко 
от метро «Строгино») он сбил 
40-летнего мужчину, перехо-
дившего проезжую часть по 
нерегулируемому пешеходно-
му переходу. Скорая увезла пе-
шехода в 67-ю больницу с пере-
ломом костей стопы. Водитель 
с места ДТП уехал, даже не со-
общив о случившемся в поли-
цию. Однако вскоре его нашли 

и задержали: нарушителем 
оказался 53-летний мужчина.

Наехал задним ходом 
на Волоколамке

18 июля около девяти ча-
сов утра у дома 91 на Волоко-
ламском шоссе 33-летний во-
дитель, управляя «Опелем», 
двигался по местному проез-
ду задним ходом. Не убедив-
шись в безопасности манёвра, 
он наехал на 35-летнюю жен-
щину, оказавшуюся позади ма-
шины. Пострадавшая обрати-
лась в поликлинику, где меди-
ки констатировали у неё уши-
бы поясницы и почки.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по СЗАО
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Звоните! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ: 

 (495) 681-3970

Не принесли 
очередной номер газеты?  

все новости округа ежедневно 
на сайте  www.szaopressa.ru
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Не могу понять, можно 
ли парковаться во 

дворах с гостевыми стоянка-
ми посреди деревьев, как, 
например, у дома 20/2 на 
бульваре Яна Райниса? Мне 
за стоянку в таком месте 
пришёл штраф за парковку 
на газоне – 5 тыс. рублей. 

Григорий Герасимович, 
бул. Яна Райниса

В управе района Север-
ное Тушино сообщили, 
что в данном дворе дей-
ствительно оборудована 
гостевая стоянка, но ря-
дом с ней есть и так назы-
ваемые стихийные пар-
ковочные места, которые 
образовались после сноса 
«ракушек». Они факти-
чески находятся на газо-
не, но засыпаны гравием, 
поэтому жители ставят на 
них свои автомобили.

— Если житель припар-
ковался на участке, засы-
панном гравием, то по 
факту он припарковался 

на газоне, — говорит на-
чальник отдела ЖКХ и 
благоустройства управы 
Анастасия Сухова. – Но 
если его машина нахо-
дилась на заасфальтиро-
ванной гостевой парков-
ке, то он ничего не нару-
шил. Нужно обратиться 
с заявлением в ГБУ «Жи-
лищник района Северное 

Тушино» по адресу: ули-
ца Героев Панфиловцев, 3, 
строение 1, для предостав-
ления плана-схемы дво-
ровой территории. После 
этого управляющая ком-
пания поможет направить 
эти данные в МАДИ для 
обжалования штрафа.

Неразбериха с парко-
вочными местами в этом 
дворе скоро разрешится.

— В рамках реализации 

программы благоустрой-
ства в 2018 году на дворо-
вой территории по адресу: 
бульвар Яна Райниса, 21/1, 
22/1, 20/2, запланирова-
ны работы по устройству 
асфальтобетонного по-
крытия в объёме 3,5 ты-
сячи квадратных метров, 
что позволит существен-
но увеличить количество 

парковочных мест для жи-
телей близлежащих домов, 
— заверила Анастасия Су-
хова.

Работы будут выполне-
ны в срок до 20 августа.

Анна КРИВОШЕИНА

ГБУ «Жилищник района 
Северное Тушино»: ул. Героев 
Панфиловцев, 3, стр. 1, 
тел. (495) 494-3511, 
факс (495) 495-4264. Эл. почта: 
gbu-stushino@mail.ru. 
Сайт: gbu-stushino.ru 

Сообщайте о проблемах!
Задавайте вопросы!
А наши корреспонденты 
постараются найти ответы 
и помочь в решении проблем.

Также будем рады, если вы расскажете нам о неординарных жителях 
округа, о которых интересно было бы прочесть в газете. Может 
быть, благодаря нашей газете они смогут заявить о себе или даже 
прославиться. Наш округ богат на таланты, но настоящий талант обычно 
скромен. Давайте поможем ему раскрыться! Мы всегда на связи.   

Наши координаты: 
szaopressa@mail.ru, (495) 681-3645

Парковочных мест 
на бульваре Яна 
Райниса прибавится

У магазина «Великий» на 
улице Мещерякова постоянно 

паркуют машины, которые перекры-
вают вход. Можно ли как-то упорядо-
чить парковку — сделать разметку 
или поставить ограничители? 

Владимир Сергеевич, 
ул. Вишнёвая, 14/11

Ситуацию прокомментиро-
вал глава управы района По-
кровское-Стрешнево Игорь 
Попов:

— Практика показывает, что 
подобные ситуации могут ре-
шаться посредством воздей-
ствия на самих автомобилистов, 
— говорит он. — Например, сра-

батывает наличие табличек с 
просьбой к водителям прояв-
лять уважение к пешеходам и не 
загораживать проход. Сотруд-
никам ГБУ «Жилищник райо-
на Покровское-Стрешнево» по-
ручено в ближайшие дни уста-
новить данные таблички перед 
входом в магазин. Если данная 
мера не принесёт результатов, 
то управа рассмотрит вариант 
установки ограничителей.

Анна КРИВОШЕИНА

Управа района Покровское-Стрешнево: 
ул. Свободы, 16, 
тел. (495) 491-7206. 
Эл. почта: szao-pstreshnevo@mos.ru. 
Сайт: pokrov-streshnevo.mos.ru

Почему у нашего 
подъезда неделю 

назад убрали хорошую 
лестницу с пандусом и 
перилами и на её место 
установили лестницу без 
того и другого? 

Александр Григорьевич, 
ул. Народного Ополчения, 29, 

корп. 3

В редакцию поступи-
ло сразу несколько сооб-
щений от жителей этого 
дома, встревоженных со-
стоянием лестницы.

В управе района Хоро-
шёво-Мневники нам отве-
тили, что в самое ближай-
шее время, до 10 августа, 
лестница примет надлежа-
щий вид и будет оборудо-
вана перилами и пандусом. 

— Просим жителей не-
много потерпеть. По дан-
ному адресу сейчас ведут-
ся работы по благоустрой-
ству дворовой террито-
рии, которые, помимо 
всего прочего, включают 
ремонт уличной лестни-

цы. Работы ещё не завер-
шены, — уточнил Алек-
сандр Слизков, началь-
ник отдела ЖКХ и благо-
устройства управы района 
Хорошёво-Мневники. 

Анна КРИВОШЕИНА

Управа района Хорошёво-
Мневники: ул. Народного 
Ополчения, 33, корп. 1, 
тел. (499) 192-2556. 
Эл. почта: 
szao-hormn@mos.ru. 
Сайт: horoshevo-
mnevniki.mos.ru

Лестницу у дома на улице 
Народного Ополчения 
оборудуют до 10 августа 

Неразбериха с парковочными 
местами скоро разрешится

ждём

будет сделано

Входу в магазин на улице Мещерякова 
не будут мешать автомобили

WWW.SZAOPRESSA.RU

Заходи, 
не стесняйся

В сомнительных случаях лучше 
сверяться с планом-схемой дворовой 
территории в ГБУ «Жилищник»

Перила и пандус здесь появятся 
в ближайшее время

Хочется верить, что у магазина обойдётся 
без ограничителей для машин   
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Живу на 1-м этаже, в 
квартире темно, 

потому что за окнами очень 
разрослись деревья и кусты. 
Вырубать не разрешают. 
Подскажите, что можно 
сделать. 

Лидия Михайловна, 
ул. Лодочная, 33, стр. 2

После обращения в 
нашу газету в палисадни-
ке дома на улице Лодочной 
мешающие ветки обреза-
ли. В квартирах на ниж-
них этажах стало светлее. 
Сотрудники управляю-
щей компании будут сле-
дить за тем, чтобы терри-
тория рядом с домом не за-

растала слишком сильно, 
фасады оставались сво-
бодными. 

— Убраны крупные вет-
ви отдельных деревьев, 
которые растут в непо-
средственной близости 
от стен дома, — пояснил 
первый заместитель главы 
управы района Южное Ту-
шино Алексей Истомин. — 
Сейчас зелёные насажде-
ния рядом с домом нахо-
дятся в удовлетворитель-
ном состоянии, сухостоя и 
аварийных растений нет.

Напомним, что по са-
нитарным нормам рас-
стояние от стены жило-
го дома до ствола дерева 

с пятиметровой кроной 
должно составлять не ме-
нее 5 метров. Если дерево 
крупнее, то и расстояние 
должно быть больше. Нор-
ма для кустарников — 1,5 
метра от стен. Что касает-
ся кустов, то их не должно 
быть видно из окон: ветки 
не должны касаться кар-
низа 1-го этажа.

Да, эти нормы не всег-
да соблюдаются, особен-

но в старой застройке — 
30-летней давности и бо-
лее. В этом случае надо об-
ращаться в УК с просьбой 
произвести частичную об-
резку.

Марина МАКЕЕВА

Управа района Южное Тушино: 
тел. (499) 492-8701. 
Эл. почта: 
SZAO-UTUSH@mos.ru. 
Сайт: 
tushino-juzhnoe.mos.ru

В квартирах на Лодочной 
стало светлее

Куда пропали лавоч-
ки и металлический 

профиль А.С.Пушкина 
из сквера, расположенного 
у моего дома? 

Антонина Михайловна, 
ул. Маршала Тухачевского, 14, 

корп. 1

В управе района Хо-
рошёво-Мневники «СЗ» 
сообщили, что лавоч-
ки были демонтирова-
ны сотрудниками ГБУ 
«Жилищник», так как 
срок их службы закон-
чился. 

— Они сильно обвет-
шали, потеряли эстети-
ческий вид и стали трав-
моопасными, — пояс-
нил начальник отдела 
ЖКХ и благоустрой-
ства управы Александр 
Слизков. 

Пр ед ложен ие по 
включению этого скве-
ра в программу благо-
устройства на следую-
щий год уже направлено 
в вышестоящие инстан-
ции. План по его рекон-
струкции будет состав-

ляться с учётом мнений 
жителей нашего райо-
на. Пожелания нужно 
прислать в управу или 
управляющую компа-
нию района или сооб-
щить на приёме до сен-
тября 2018 года.

Что же касается ме-
таллического памят-
ника в виде профиля 
Пушкина, то его, к со-
жалению, украли неиз-
вестные, о чём в ОМВД 
по району Хоро шёво-
Мневники было пода-
но официальное заяв-
ление. Предложения о 
восстановлении памят-
ника управа готова рас-
смотреть при подготов-
ке плана благоустрой-
ства на будущий год.     

Анна КРИВОШЕИНА

Управа района Хорошёво-
Мневники: ул. Народного 
Ополчения, 33, корп. 1, 
тел. (499) 192-2556. 
Эл. почта: 
szao-hormn@mos.ru. 
Сайт: 
horoshevo-
mnevniki.mos.ru

Сквер на Маршала 
Тухачевского 
благоустроят с учётом 
пожеланий жителей

Ветки кустарников не должны 
касаться карниза первого 

этажа

присылайте предложения

обратная связь

Звоните! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ: 

 (495) 681-3970

Не принесли 
очередной номер газеты?  

07
97

Обрезка коснулась 
только тех 
веток, которые 
закрывали свет

Зелень перестала быть проблемой 
для жителей первых этажей  
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До конца 2018 
года ландшафт-
ный парк «Ми-
тино» полно-
стью преобра-

зится. Уже сегодня, после 
проведения комплексно-
го благоустройства, тер-
ритория парка выглядит 
как современный куль-
турно-развлекательный 
кластер под открытым 
небом. Здесь высадили 
500 деревьев, примерно 
3,5 тысячи кустарников, 
обу строили пешеходные и 
велодорожки общей про-
тяжённостью 4,5 км.

Пешеходов 
отделили 
от велолюбителей

Как отметили в отде-
ле по вопросам ЖКХиБ 
управы района Митино, 
веломаршрут проложен по 
уже существующим троту-
арам и представляет собой 
замкнутый контур, кото-
рый проходит через всю 
территорию парка. 

— Велодорожка заас-
фальтирована, ширина 
каждой полосы 1,25 метра, 
движение двустороннее. 
От пешеходов велопуть 
отделён полосой из объём-
ной гранитной брусчатки. 
Она выполняет функцию 
тактильного разграничи-
теля, — добавили в управе. 

Пешеходные дорожки 
разветвляются по всему 
парку и разделяются по 
типам: плиточные, заас-
фальтированные и с про-
резиненным покрытием. 

— Тут не только прогу-
ливаться комфортно, но и 
удобно выходить на про-
бежку. Всё-таки резино-
вые дорожки более мяг-
кие, а для бегунов это 
важно, — отмечает жи-
тель района Митино Ки-
рилл Найденов. 

К слову, бегать или гу-
лять здесь можно хоть кру-
глые сутки. Вдоль дорожек 
установили освещение, 
подсветка есть и у амфи-
театра, и у видовой рамы. 
Всего в парке появилось 
438 опор освещения. 

Дополнения 
по просьбам 
жителей

Площадь парка поделе-
на на несколько зон. В зо-

нах отдыха установлены 
малые формы, скамейки, 
урны, есть спортивные и 
детские площадки с со-
временным и экологич-
ным оборудованием. В 
так называемой зоне со-

лярия у пруда размести-
ли шезлонги и пляжные 
раздевалки. А в зоне ад-
министрации обустрое-
ны всесезонная спортив-
ная площадка с трибуна-
ми и скейт-парк.

Кроме того, по просьбам 
местных жителей в проект 
внесли дополнения. 

— Жители хотели, что-
бы в парке установили 
подъёмные тросы для ка-
тания детей, фонтан, хок-
кейную коробку и пун-
кты проката, — добавля-
ют в управе. — Теперь, по-
мимо электроподъёмника 
для тюбингов, где уже с 
удовольствием катаются 
дети, на территории пар-
ка размещён пункт прока-
та инвентаря. 

В ходе реализации про-
екта построено 17 павиль-
онов, в их числе кафе- 
оранжерея, летняя сцена 
и спортивный комплекс. 
Основные работы на тер-
ритории парка завершены. 
Осталось наладить систе-
му холодильных устано-
вок на катке и на всесе-
зонной спортивной пло-
щадке. Но это уже осенью. 

Ольга СЕВОСТЬЯНОВА 
Фото: Александр Кочубей

Кольцевая велодорожка 
и новые павильоны
Каким стал ландшафтный парк «Митино» 
после благоустройства

Территория парка выглядит теперь как 
современный культурно-развлекательный 
кластер под открытым небом

Учтены интересы людей разного возраста

Велосипедисты и пешеходы уже 
не спорят за первенство на дорожке

Пешеходные дорожки 
разветвляются по всему парку 

и разделяются по типам

Канатная дорога в парке — 
главная детская забава
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ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 

НА САЙТЕ 
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По горизонтали: Синоптик. Тис. 
Оторочка. Пижама. Костяк. Ар-
тистка. Аверс. Ротару. Кизил. 
Род. Джихад. Сани. Зонт. Клок. 
Тиара. Самовар.
По вертикали: Александрит. 
Снежинка. Сказка. Протока. 
Идол. Нос. Патриотка. Карри. 
Иол. Жест. Точка. Тара. Микрон. 
Слава. Аудитор. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

сканворд

реклама______________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________

Адвокаты и юристы консультиру-
ют бесплатно граждан, относящихся к ка-
тегории граждан, имеющих право на по-
лучение бесплатной юридической помо-
щи в соответствии с Федеральным законом 
№324-ФЗ от 21 ноября 2011 года «О бесплат-
ной юридической помощи в Российской Феде-
рации».

Консультации проводятся по понедельни-
кам, средам и пятницам по адресу: г. Москва, 
ул. Свободы, 50, офис 8. Режим работы: с 10.00 
до 18.00.

Предварительная  запись по тел. (495) 410-
0048.

Как добраться: остановка «Парусный проезд» 
(в 230 метрах, четыре минуты пешком). Автобу-
сы: №96, Т, 678, 102,  троллейбус №70.

юрконсультация

Хорошёвский суд 
вынес приговор 
адвокату-мошеннику 

Жительница Хоро шёво-
Мневников проходила по делу 
о разбойном нападении в со-
ставе организованной группы. 
Женщина наняла адвоката из 
подмосковного бюро, который 
намекнул, что уголовной от-
ветственности можно избе-
жать за 3 млн рублей. Подза-
щитная согласилась передать 
часть денег, а сама обрати-
лась в ФСБ. Адвокат был за-
держан в офисе на улице На-
родного Ополчения с полич-
ным — помеченными купюра-
ми на сумму 250 тыс. рублей. 
С учётом позиции гособвини-
теля Прокуратуры СЗАО суд 
назначил мошеннику наказа-
ние в виде четырёх лет лише-
ния свободы условно со штра-
фом 100 тыс. рублей. В тече-
ние двух с половиной лет он 
не сможет работать по специ-
альности.

В Строгине ответили 
за «мёртвых душ» 

Несколько лет руководите-
ли одного из строгинских об-
разовательных учреждений 
начисляли зарплату людям, 
которых якобы приняли на ра-
боту уборщиками. Однако те в 
школе не появлялись, их день-
гами распоряжались работо-
датели. Директор и завхоз за 
шесть лет смогли похитить бо-
лее 800 тыс. рублей. Завхоз 
вину признаёт в полном объ-
ёме и раскаивается. А уже 
бывший директор с обвинени-
ем не согласен. Прокуратура 
округа направила уголовное 
дело в суд.

Анна САХАРОВА
По информации Прокуратуры 

СЗАО

происшествия

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

(495) 681-3645 SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RUСЕВЕРО-ЗАПАД

Москва

8 августа в рамках еже-
месячного проекта «Офф-
лайн Среда» ДК «Берен-
дей» приглашает на лек-
цию Елены Агафоновой 
«Творческое начало».  

Руководитель студии 
эстрадно-джазового вока-
ла «Сила голоса» расска-
жет, как развивать в себе 
талант вокалиста, как 
правильно дышать, какую 
необходимо читать лите-
ратуру и слушать музыку. 

— Я считаю, что не бы-
вает человека, который не 
может петь. Просто одно-
му нужно больше време-
ни, чтобы научиться, а 
другому меньше, — рас-
сказывает Елена Агафо-
нова. — Мне часто зада-
ют вопрос: как справиться 
с волнением перед высту-
плением? Немного волне-
ния даже необходимо. Но 
чтобы оно не было чрез-
мерным, надо много ра-
ботать — репетировать на 
сцене и перед зеркалом. А 
ещё я советую своим уче-
никам найти доброжела-

тельные глаза в зритель-
ном зале и петь этому че-
ловеку. 

Елена неоднократный 
лауреат международных 
вокальных конкурсов, в 
том числе «Рояль в джа-
зе» (номинация «Вокал»).

Начало в 18.00.
Ирина ЛАПОВОК

Адрес: просп. Маршала 
Жукова, 76. Тел. для справок 
(495) 947-0664. 
Вход свободный

На проспекте Маршала Жукова 
научат петь любого

8 августа в КЦ «Салют» со-
стоится встреча «Handmade: 
как превратить творчество в 
бизнес». Молодая мама Лилит 
Восканян, автор блога Handmade 
Marketing, которая шьёт детские 
панамки, поделится личным опы-
том. Другие участники встре-
чи — основательница проекта 
greencakes.ru, автор рецептов 
панкейков Александра Сэкер 
и контент-мейкер (человек, на-
полняющий сайт текстом и ил-

люстрациями) Анна Подгородец-
кая. На мастер-классе все жела-
ющие узнают о том, как начать 
своё дело, как продвигать свои 
изделия, определить стоимость 
товара и целевую аудиторию. В 
конце встречи — дегустация и 
чаепитие.

Начало в 18.00.
Ирина ЛАПОВОК

Адрес: ул. Свободы, 37. 
Тел. (499) 497-0400. 
Вход свободный

На улице Свободы помогут сделать 
из хобби бизнес

Елена Агафонова 
не представляет 
себя без джаза  
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А л е к с а н д р 
Смол ста л 
и з в е с т е н 
год назад, 
когда рабо-

тал на телевидении Крас-
ноярска. Когда местные 
депутаты решили под-
нять себе зарплату в два 
раза, он просто поапло-
дировал в эфире. Этот 
фрагмент информаци-
онного выпуска момен-
тально стал популярным, 
вой дя в тройку лидеров 
по просмотрам за сутки. 
Об Александре написа-
ли все крупные издания, 
на него обратили внима-
ние центральные телека-
налы. 
— И вот вы на Первом канале 
ведёте новую передачу «Ви-
дели видео?», где нет никакой 
политики… 

— Именно в этой точке 
мы и сошлись. Мы дела-
ем программу о забавных 
ситуациях с детьми и жи-
вотными. Плюс ко всему 
мы показываем свои вер-
сии этих роликов. Главная 
наша цель — чтобы зрите-
лю было интересно смо-
треть наше шоу и весело 
проводить время у экра-
нов телевизоров. Мы де-
лаем программу о людях 
для людей. А я — обычный 
человек в телевизоре, ко-
торый выражает мнение 
народа.
— Назовите необычный ролик, 
который запомнился больше 
всего.

— У нас все ролики не-
обычные. В одной из пер-
вых записей у нас был 
мальчик, который застрял 
в стиральной машине. Я 
тогда прочувствовал весь 
ужас этой ситуации, пото-
му что сам боюсь закры-
тых пространств. Просма-
триваю огромное количе-
ство роликов и каждый 
раз совершенно искрен-
не удивляюсь: ну как та-
кое возможно?!

Перст судьбы

— Возвращаясь к ролику про 
депутатов… 

— Они оказались класс-
ными парнями. Не сказа-
ли: «Да нам всё равно, что 
вы там о нас думаете! Как 
мы решили, так и будет!» А 
взяли и изменили законо-
проект. Так что они про-
сто молодцы!

Потом я думал, что надо 
бы затормозить, не раз-
гонять эту историю. Но, 
честно скажу, я благода-
рен судьбе за каждую ми-
нуту с того момента: по-
лучилась какая-то совер-
шенно уникальная исто-
рия. 
— То, что вы оказались в 
Москве, работаете на Первом 
канале, ведёте новую переда-
чу — это просто сумасшедшая 
удача? Или всё же трудолюбие 
дало свои плоды?

— Вы знаете, я очень 
критично к себе отно-
шусь, и мне всегда каза-
лось, что многое я мог бы 
делать лучше. Но люди, 
которые меня давно зна-
ют, говорят, что я это за-
служил. Думаю, они силь-
но преувеличивают, мне 
просто повезло...

Гость столицы

— Вы приехали в столицу год 
назад. То есть поменяли место 
жительства?

— Да, я уже год являюсь 
гостем столицы — так я 
себя называю. Моя супру-
га тоже переехала вместе 
со мной.
— Ну и как вам Москва? Прав-
да, что она слезам не верит?

— Москва так прекрас-
но относится ко мне! И я 

стараюсь отвечать тем же. 
Радуюсь каждый день, что 
я живу в этом великолеп-
ном городе. 
— Сложно было привыкать к 
столичной жизни? Что изме-
нилось в вашем повседневном 
укладе?

— Я всегда в Краснояр-
ске передвигался на авто-
мобиле. И приехал на ма-
шине в Москву. Когда про-
шлой осенью поехал ме-
нять резину на зимнюю и 
встал в центре в шестича-
совую пробку, понял, что с 
машиной как ежедневным 
видом транспорта придёт-
ся расстаться. Время до-
роже. Теперь я перемеща-
юсь по Москве на метро. 
И просто обожаю этот вид 
транспорта. Плюс сейчас 
я катаюсь на самокате. 
Правда, не уверен, что в 
этом можно признаваться 
ведущему Первого канала. 
Но Москва располагает к 
тому, чтобы летом ездить 
на чём-то подобном по 
улицам и любоваться ею. 

Мотоцикл — 
своими руками
— Чемпионат мира по футбо-
лу этого года стал одним из 
лучших в истории. Что скаже-
те о нашей сборной? 

— Это была классная 

команда, которая проде-
лала огромную работу. 
Наши ребята переломили 
негативное мнение о рос-
сийском футболе. Ког-
да был матч с Хорватией, 
я был в фан-зоне стадио-
на «Спартак», и там было 
порядка 60 тысяч чело-
век. Когда игра закон-
чилась, все люди шли и 
скандировали: «Рос-си-я! 
Рос-си-я!» И было понят-
но, что мы не проиграли 
этот чемпионат, а показа-
ли классный футбол. Про-
сто случайность не дала 
нам пройти дальше. 
— Что ещё, кроме футбола и 
телевидения, вас интересует? 

— Моё хобби — оно же 
и моя работа: я очень лю-
блю всякие удивительные 
истории, которые проис-
ходят с людьми, необыч-
ные стечения обстоя-
тельств, острые момен-
ты… То, что и происходит 
с героями видеороликов, 
которые мы показываем 
в «Видели видео?». Ещё 
я очень люблю передачу 
Top Gear (британская пе-
редача об автомобилях. — 
Прим. авт.). Люблю авто-
мобили, мотоциклы. Не 
как зритель. Я, напри-
мер, сам чиню все свои 
машины, своими руками 
собрал мотоцикл. Так что 
я бы с удовольствием сде-
лал и автомобильное шоу 
на Первом канале. 
Беседовала Валерия Хващевская

Фото пресс-службы Первого 
канала и из личного архива 

Александра Смола (ИА «Столица»)

Москва располагает к тому, 
чтобы летом ездить по ней 

на самокате 

Александр считает, 
что с Первым каналом 
ему просто повезло

персона
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Увидела публикации о конкурсе и решила: а 
почему бы и нет? О себе: зовут Елена Ганкова, 
живу в Северо-Западном округе, мне 52 года, из 
которых 33 замужем, взрослый сын, есть собака 
и кот.

Я клинический психолог со своей частной 
практикой. Моя профессия — это и работа, и 
самое большое увлечение. Я из тех, для кого 
стакан всегда наполовину полон, а не наполовину 
пуст. Жизненный девиз: «Если кто-то это может, 
значит, смогу и я». Люблю полный бак в машине 
и дорогу, потанцевать и посмеяться от души. Да 
и вообще — люблю жить!

фотоконкурс 
«самая красивая»

Дорогие девушки! Присылайте нам не только свои 
фотографии, но и рассказывайте о себе: 
в каком районе округа живёте, чем увлекаетесь. Снимки 
должны иметь объём не менее 500 Кб.

Ваш «СЗ», szaopressa@mail.ru

«Для меня стакан 
наполовину полон, 

а не наполовину 
пуст»

Телеведущий Первого канала рассказал о новом шоу 
«Видели видео?» и о себе 

Александр Смол: 
За наших я болел 
в фан-зоне «Спартака»
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